

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	Ptas.
Cón. a.—Un mes	1
Povincias.—Trimestre	4
Extranjero.—Año	30
Ultramar.—CINCO pesos fuerte oro pago directo.	

EL AFRICA

Periódico semanal de las posesiones españolas.

REMITIDOS Y COMUNICADOS

Avisos y anuncios

precios convencionales

Dirección y Administración del periódico

16—General Moreno—16

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

A QUIEN DEBA ENTERARSE

X.

El Real decreto de Adaptación de 5 Noviembre de 1890, dice así: Art. 4.º En ningún caso pueden ser Concejales los comprendidos en alguna de las incompatibilidades ó incapacidades del artículo 43 de la ley Municipal.

Artículo 43 de la ley Municipal. En ningún caso pueden ser Concejales 1.º 4.º Los que directa ó indirectamente tengan parte en servicios, contratos ó suministros dentro del término municipal, por cuenta de su Ayuntamiento, de la provincia ó del Estado.—6.º Los que tengan contienda administrativa ó judicial pendiente con el Ayuntamiento.

También dice la ley: «El socio de un arrendatario del municipio tiene incapacidad como el arrendatario para ser Concejales (R.O.) de 12 de Diciembre 1888, Gaceta del 21 del mismo)»

«Los Concejales cesarán en sus cargos si dejaran de tener las condiciones que marca esta Ley.»
El Alcalde de esta ciudad D. Francisco Cerní y González y su hermano el Concejal D. Ricardo, se hallan incurso en los anteriores artículos pues son contratistas con el Estado, según Sentencia del Consejo Supremo de Guerra y Marina, de 10 de Julio del corriente año, y son contratistas con el Municipio teniendo entre otros, el servicio de luz eléctrica de cuya empresa son principales accionistas.

El peligro INGLÉS

Según hemos leído en el valiente periódico de la corte *El Evangelio* la guarnición de Gibraltar está dispuesta para a la primera orden apoderarse de Sierra Carbonera y demas puntos estratégicos que dominan al peñón Calpense.

No nos llamó la atención la noticia, pues según sabemos los que por aquí vivimos, nuestros buenos amigos los ingleses que tienen mucho de portugueses por lo fanfarrones, hace mas de cincuenta años, que en la orden de la plaza á la guarnición de Gibraltar, se nombra un regimiento de infantería para que al primer temor de guerra con España, haga una salida y se apodere de aquellas alturas de la Carbonera y del territorio comprendido entre la sierra y las actuales avanzadas inglesas.

Eso lo hemos sabido cuantos cercanos al estrecho vivimos, y siempre hemos tomado á risa la ridícula pretensión de creer que con un regimiento de ochocientos hombres querer dominar tan gran extensión de terreno y mas cuando sabemos que Gibraltar ha estado siempre algo escaso de guarnición pues su efectivo hasta hoy no ha pasado nunca de seis mil hombres y eso en la época de la ocupación

de Egipto, que fué cuando mas con tingente tuvo el Peñón.

Pero ahora, según los informes del colega madrileño, las cosas toman visos de verosimilitud; ya no es un regimiento el señalado á posesionarse de la sierra y mucho menos de ir por tierra, pues nuestros amigos comprenden que con la guarnición que hoy tiene el territorio español llamado Campo de Gibraltar, ayudada del paisanaje, no les sería posible ni aun acercarse á las posiciones que anhelan, y por ello han variado de táctica, pero como la tenacidad británica no cede por dificultades ni obstáculos y las alturas de la Carbonera es el peligro grave y cierto que tiene Gibraltar y las escuadras que en su puerto fondeen, los generales ingleses han ideado (y si se les deja lo pondrán en practica) que una columna de tres mil hombres de infantería y artillería sea la que ocupe las alturas y que en lugar de ir por tierra, vaya por mar, embarcando en la parte E. del Peñón y sitio llamado La Caleta, en grandes barcas, las que serían remolcadas hasta una playa distante diez ó doce kilómetros, en termino de Estepona y desde allí, al pie mismo de la sierra, emprender la ascensión. Cuentan los ingleses para realizar este plan con que en todo el abrupto territorio comprendido entre Gibraltar y Estepona no tenemos ni un soldado, ni un cañón que pueda molestarles.

Esto es cierto, y como nosotros no nos apresuremos á fortificar ó por lo menos guarnecer la cumbre de Sierra Carbonera, el proyecto de los ingleses, es fácil y hacedero.

Nosotros al igual de *«El Evangelio»* damos la voz de alarma, acerca de este peligro que es inmediato y real, y aun que no confiamos en que nuestros gobernantes nos oigan ni hagan caso, cumplimos con nuestro deber, dando el aviso al país.

Como complemento y para que nuestros lectores se den cuenta de la importancia de la posición codiciada, daremos algunos datos de Sierra Carbonera.

Esta reúne lo necesario para constituir una posición fortificada de primer orden. Su terreno es bastante pendiente excepto en la parte septentrional de ahí la vuelta que quieren dar los ingleses con su columna de ataque. Su altura sobre el nivel del mar es de 440 metros, siendo de 426 la del Peñón. La distancia de la cuspide de Sierra Carbonera, al centro del monte Calpe, es de 8 kilómetros. Desde aquella sierra puede batirse perfectamente todo el lado E. del Peñón, que es el mas importante, y donde van á construirse los nuevos diques acordados recientemente por el Almirantazgo y para las que ha votado el Parlamento inglés un credito de tres Millones de libras millones y diques completamente inútiles en cuanto España coloque un par de baterías en las alturas de la sierra.

Volverse Agua de cerrajas

(SUCECIDO, Y HAY TESTIGOS)

Don Froilán Caballete y Cocotero, expresidente de un círculo de recreo en Guanajay, vino repatriado de Cuba en uno de los últimos correos. Y para que les costase todo lo más barato posible el viaje suyo y el de su familia, se disfrazó de cabo de cornetas y á su señora la vistió de hermana de la Caridad; pagándole dos pasajes en tercera preferente á sus dos niñas Florita y Cobrecita.

Una vez en Cadiz, primer puerto de España en que tocaron, se decidieron nose guir más y el Sr Caballete se escapó dentro de un saco que pasó como de café cacatillo, la hermana bailona, que por este nombre era conocida su esposa abordo á causa de estar siempre metida en bailes, dijo que tenía que darle las novedades al obispo. El caso fué que llegaron á tierra felizmente y escogieron el puerto andaluz como el sitio desde donde recibirían las cariñosas brisas de su expatria como decía llorando Florita.

Mas á los cuatro dias Don Froilán no tenía un centavo y decidió visitar á un conocido de otros tiempos que habia sido pasante de la escuela de su pueblo y renegó del cristianismo pasando á Cadiz de pastor protestante. El tal llamado Anacleto Bandolina, le debía favores y algunos pesos por lecciones de baile á don Froilán y no le negaría en aquella ocasión un socorro.

Pregunto á muchos por Bandolina, y como no lo conocian, lo mandaron á casa de un director de orquesta; el cual tampoco le dió razón. Pero la casualidad hizo que estando don Froilán mirando unas cacatuas en la plaza de las Flores y acordándose tambien de los dueños de ingenios que tanto dinero tienen, acertó á pasar el pastor protestante que sin ver á su antiguo acreedor le pegó un pisotón en un callo.

—¡Caballero! ¡gritó Caballete, ¡Mire Vd con quien tropieza!

—¡Dispense!... ¡Pero que vea!...

—¡Vd Por aquí mi buen Don Froilán!

Y entre disculpas y otras cosas se abrazaron, se sobaron y apretaron mutuamente hasta que aclaró el recién llegado de América, el porque de venirse de su tierra, que era debido á su amor por España y á que cuando joven habia estafado á unos americanos que ahora lo mandaria prender si quedaba allí.

Tambien le dijo que lo habia andado buscando por las causas que sabemos; pero apenas oyó Bandolina que le pedía dinero; volvió la espalda y se marchaba sin despedirse ni nada. Mas Caballete lo sujetó y le llevó amargamente cayendo de hinojos á sus pies, besándole los zapatos, con tanto amor que le quitó todo el betún y anterneció á su acreedor tan-

to que lo invitó para que llevase toda la familia á su casa mientras encontraba colocacion.

La señora y las niñas se habian quedado poetizando en el Parque mientras el esposo y padre buscaba al amigo antiguo pero como ya se hacia de noche y no volviera, se metieron en la gruta y empezaron á comer unas guayabas.

Grande fué la alegría que experimentaron al ver sano y salvo á Caballete, pero mayor cuando les dijo que las esperaba don Anacleto ansioso de invitarlas, habiéndose adelantado á prevenir á su esposa; porque hay que advertir á los lectores que la muger del pastor y la de don Froilán se habian pegado una vez por cuestion de un arroz en blanco; por eso fué á preparar Bandolina á su señora, que tenía el genio algo fuerte.

Se presentaron, pues, toda la familia en la del protestante y las niñas recitaron una décima en loor á los tiempos felices en que comian boniatos sancochados y agiacos suculentos terminando por cantar todos á coro aquello de.—Yo no puedo comer sin aguacate.

Todo marchó bien los primeros dias, salvo un dolor neuralgico en el tobillo que tuvo la mamá, un divieso la niña mayor en la coronilla; y á Cobrecita, que se cayó al bailar un danzón con el Señor Bandolina, le salió de resultas un avispero en la frente.

Pero pasaba el tiempo y Caballete no buscaba colocacion ni se hallaba dispuesto más que para comer, por lo cual el antiguo amigo creyendo que ya habia pagado creces los pesos que le adeudara lo llamó á capitulo y dijo que tenía que buscar el destino ansiado para lo cual el tambien le ayudaría hablando a algunos fieles de su religion.

Don Froilán entonces se fué á ver al alcalde por si lo queria admitir como concejal ó guardia de á caballo porque era muy aficionado a la equitacion. A un señor que se le quedo mirando en la calle le suplicó lo recomendará al gobernador para que lo admitieran de cocinero pues era una especialidad en los huevosfritos y a otro que no lo miró le pidió tres pesetas para devolvérsela al mes entrante; pero nadie le hacia caso y una noche durmió en la prevencion por descarado.

Entonces fue el pastor protestante protestó con toda sus fuerzas de la poca vergüenza de sus huespedes pues las mujeres ni avudaban siquiera al arreglo de la casa.

—¿Como los echamos? decía Bandolina á su señora

—Pues mira dijo esta, de mañana no pasa. En el huerto tenemos cerrajas, esa planta con hojas hendidas que dan flores amarillas; pues yo en vez de café que estan ellos todo el dia bebiendo haré una cafetera de agua de cerrajas y como amarga mas que la achicoria comprenderán que se la ponemos para que se larguen.

Y dicho y hecho, al otro dia Caballete dijo á Bandolina que

*El Director,
P. V.
F. Juan de la Torre*

Las gestiones no daban resultado y este volvió á prometerle que trabajaba por convenirle el cambio de situación.

— ¡Pues en usted fiol dijo Caballete

— ¡Fie, que quien sebel contestó al pastor; y se marchó al culto á cantar los salmos de David.

A la hora toda la familia Caballete estaba devolviendo la cena de la noche anterior ¡por cierto que habían rebañado bien los platos! y no comprendiendo aun porque les habian puesto aquello en vez del café, se atrevieron á pedir una satisfacción á la señora de Bandolina.

— ¿Yo satisfaciénes? se le olvidó ya lo del error? gritaba la portera y cojiendo el cacharro con el cocimiento de las hierbas tiró á la mamá y á las niñas el contenido y al papá el continente americano que lo tenia en mapa pegado á un tablero.

En esta operacion Bandolina; y como queria aplacar las iras de su mujer, se interpuso á tiempo, porque este tenia cojido por los fondillos á Caballete, y se disponia á tirarlo al aljibe.

— ¿Que dice usted de esto, amigo pastor? dijo don Froilan cuando se vió libre.

— ¿Es este el destino que le busca usted á mi esposo? exclamó la señora mientras las niñas se mesaban los cabellos y cantan una habanera.

En tonces Bandolina señalando la mancha que en el suelo habia producido del cocimiento vertido exclamó solemnemente.

— ¡Todo se ha vuelto aqui de ce rrajas!

Al otro dia salia Caballete a ca hallo tierra adentro, y la mujer y sus niñas establecian academia de baile en el barrio de la viña.

JUAN BARRANCO.

URGENTE

(AL CACIQUILLO)

Un buen consejo voy á darle y créalo que de tomarlo quedaria medianamente

Se reduce tan solo á la presentacion de su dimision que seria muy aceptada por todo el pueblo por que son muy pocos, contados qui zas los que le pueden ver. Esto es hablarte con franqueza *ilustrisimo* Señor.

Que naturalmente perderá ese ma quesado que persigue. Perderá esa gran cruz que ansia. Perderá ese titulo mas ó menos noble. ó mas ó menos merecido, que el sueño le quita. Perderá el grau recibimiento que por su *comision regia*, le tenia preparado algunos de Tetuan. Perderá el filon del metal de rica valia de la mina que encuentra pasado el puente

Perderá su *influencia* con el Emperador de Marruecos y ya no le servirá de cnsreo, exterior. Perderá su influencia caciquil. Perderá muchas y muchas cosas, pero erea lo que en estos importantes momentos la debe presentar por muchas razones. De todas maneras no tiene su señoría perdon de Dios, pues necesitaria subir al cielo montado en bicicleta para lograrlo, y eso aunque en su cerebro entre, es asunto dificil

Pocos muy pocos sean los que lo sentiran, pues no habiendo hecho su meollo nada que redunde en beneficio del pueblo y si mucho

malo, claro está que su *meollo* caciquil será recibida con las alegres panderetas, propias del mes en que vivimos que las tocarémos todos, por ser musica alegre; en cambio usted se dedicara tan solo á tocar la zambomba sin que nadie le acompañe y los cortadillos le servirán de *rica* acviva.

La dimision en estos momentos le dejaria en un medianoje lu gar y aunque perdon jama, jama obtendra por la mayoria del vecindario, pero quien sabe si con su desaparicion y su natural viaje, dejarian los vecinos de hablar de usted por aquello de no verlo roza entre los demas

No sea tonto y ya que apesar de su *obscurismo* no lo ha sido para otras cosas y supo aprovechar el tiempo, presente su dimision, ante de que como los iraelitas se diga «La escoba negra barrera la casa»

QUIMERAS

Una noche de luto y de pena en un lecho postrada y rendida, por sus labios de miel y azucena exaló en un suspiro la vida.

A su rostro de nacar y rosa lo cubrió de blancura la muerte, y si antes, con vida, esa hermosa, más hermosa siguió de esta suerte,

En sus ojos de luz deslumbrante denso velo empañó los fulgores, Ya no late su pecho anhelante, ni suspira embriagada de amores;

¿Donde has ido mi Concha adorada que me dejas tan solo en la tierra? ¿Que dichosa celeste morada á tu angelico espíritu encierra?

¿Donde está la ilusion de mi vida? ¿Donde esta la ambicion de mi alma? A otros mundos mi Concha querida! te has llegado mi paz y mi calma..

Noche y dia te buscan mis ojos sin consuelo, sin verte jamás. Solo encuentro en la tumba despojos Dime Concha por Dios! donde estas? A. ROIG.

MARRUECOS

Siguen los desordenes en el imperio y cada dia es mas critica la situacion del Sultan, el cual no puede lograr apesar de sus numerosas fuerzas, reducir á la obediencia á las kabilas rebeldes.

El supuesto Emperador sigue su mandose adictos y hoy cuenta con respetables fuerzas. Hace pocos dias entró en algunas poblaciones y nombro Gobernadores de ella á personal á sus ordenes.

Son muy exageradas las noticias que circulan respecto á las conti nuas derrotas de los rebeldes; ante al contrario las tropas del Emperador se ven muy amenudo en trance apurado, motivado al número de combatientes reboltosos que como he dicho antes por dia se vé en aumento.

Prueba de ello la última batalla librada entre unos y otros, la cual duró siete horas y estuvieron ambos ejercitos á raya cojiendo buen número de prisioneros los enemigos.

De Gibraltar salen con destino á las playas del norte de Maruecos

embarcaciones cargadas de armas de fuego y cartuchos de todas clases.

Hace pocos dias estuvo en dicha plaza realizando compras, un importante contrabandista moro muy conocido en las Kabilas cercanas, Dichas amas son con destino al Riff y van ya vendidas.

Llegó á la bahia de Tanger el ponton que salio remolcado por un vaporcito y que segun noticias fidedignas vá abarrotado de carbon para surtir á los barcos franco rusos que muy en breve visitaran aquellas aguas.

Es inexacto que el ministro ingles ha recibido ordenes de su gobierno relacionadas con la llegada de la escuadra inglesa, pues dicha escuadra no irá por ahora á Tanger, habiéndose ordenado visitar dicho puerto dos cruceros de dicha nacion que probablemente serán los que se encuentran amarrado hoy en los muelles de Gibraltar.

Ha regresado de la Capital del imperio á donde fué llamado por el Gobierno para tratar de asuntos de su Kabila, Sis EnKirhen, Gobernador de Anghera.

Hasta hoy parece reina tranquilidad en Tetuan. La Kabila de Benider apesar de todo, se encuentra preparada para defenderse de la próxima acometida que como castigo insiste en dar el Gobernador de dicha Plaza, para lo cual espera ordenes del Sultan.

En Tetuan se encuentra un español segun dicen vecino de Cúta, que trabaja activamente entre la colonia española para hacer un recibimiento á la comision que del Ayuntamiento de esta plaza piensa fiola, ir á recoger los restos que se encuentran alli de los héroes de la guerra de Africa.

Ha sido muy bien acogida la noticia de la solicitud del Ayuntamiento de Tarifa, pidiendo la habilitacion de ese puerto para la importacion de huevos, gallinas, carne y caza procedente de Marruecos con lo que se desarrollarian las relaciones comerciales y seria de gran utilidad para ambas naciones

PERORAR

En verdad que causa espanto el leer los periódicos. No pasa ni si quiera un dia, que estos no nos venga anunciando en su *crónicilla* negra un nuevo y repugnante crimen, de esos que después de leido no acierta uno á explicarse la causa verdadera que lo motivó.

Por lo que á mi toca y se refiere confieso ingenuamente, que me dá espanto el leer tales *crónicas* toda vez que en ellas veo retratada de una parte la inmoralidad de muchos; de otra, el ingenio de no pocos *reporteis* para comentar lo malo, para revestir las circunstancias del crimen de tales detalles que despiertan la curiosidad de muchos idiotas.

Párrafos insustanciales y desatinados se han escrito para detallar el crimen cometido por Gabilanes en la persona de la *Celia*; cuartillas latosas se han emborronado para dar á conocer el no menos vergonzoso de la *Cecilia*; y finalmente,

centenares se han publicado solo con la idea de dar á conocer y poner de manifiesto faltas que de pu ro sabidas las habiamos olvidado

La *Cecilia* es una muger idiota que llora y se escapera al saber que piden para ella la última pena, no avergonzandose de cometer aquel espantoso crimen hacia una persona que remuneraba con creces los servicios que ella le proporcionaba como domestica; el Gavilanes, derrama lagrimas al conocer y darse cuenta de su prision y grita lamentandose de la suerte de su *nena*, como el la llama; el infortunado cochero es victima de las heridas que cuatro beodos sin vergüenza le hacen en venganza de no alquilarle un coche que el infeliz estaba custodiando mientras llegaba su señora y asi, tantos otros, que seria prolijo enumerar y que no lo hacemos temiendo no acabar con la paciencia del lector.

La mayoría de los crímenes que se han cometido y que se cometen en la actualidad han sido impulsados por el robo y por la concupiscencia, ¡siempre la carne! Gavilanes asesinó por los celos que le producen las acciones de Celia; el señor Pastor, asesinado por una criada celosa; el pastelero, asesino de la impudica con quien maritalmente vivia ¡Oh, la concupiscencia!

Un dato curioso tenemos que hacer notar á los lectores y es el siguiente: la mayoría de estos criminales son personas de poca ó de ninguna instruccion religiosa, pues esta digan lo que quieran sus enemigos, es la base de toda buena educacion, no concibiéndose que una persona de sanas costumbres, de vida morigerada y ajustada, cometa crímenes de esta clase, toda vez que en ellos se vé la falta mas completa de todo lo que se refiera á religion.

Todavía no sabemos que ninguno haya dejado el rosario y el devocionario para matar al primero que se opusiera á su capricho; aun los grandes rotativos no nos han noticiados que el honrado empleado haya venido al presidio por incumplimientos de su deber; nunca se ha dado el caso de que una modesta y virtuosa dama haya sido asesinada por celos.

La inmensa mayoría de los suicidas, criminales, mujeriegos, y en suma, todos los entregados á la vida disipada, son por lo general personas que han recibido pesima educacion. Ademas, el mal ejemplo contribuye mucho á desmoralizar, pues, claro es, que de ninguna manera puedan dar buena educacion aquellos padres que se cuidan poco, ó nada de amonestar á sus hijos.

Cierto es, que no hay regla sin excepcion; pero mis lectores comprenderán perfectamente que la totalidad de los hombres que vienen al presidio carecen de instruccion religiosa, no tienen conciencia alguna de la moralidad.

Procurese ante todo apartar á los jóvenes de la taberna, considerada por eminentes escritores como una de las plagas sociales mas temibles; inspirenseles repugancia é indiferencia hacia el lenocinio y demás sitios de perdicion; inculquenseles el amor al trabajo que en todas las ocasiones ennoblece y dignifica al hombre; aumentense las escuelas de primera ensenanza en donde los niños aprendan los deberes para con sigo mismo y para sus semejantes; reconozcan los padres que ellos son los mas encargados de educar á sus hijos en el camino del bien, si quieren que estos sean en un dia buenos ciudadanos.

Quando esto se haga, se habia adelantado bastante en el bien; y finalmente, se habia conseguido que la humanidad dé un paso mas. hacia la civilizacion y el progreso.

ISANDRO

De Actualidad

Con motivo de la nueva crisis del Gobierno; reina gran animacion en los circulos y centros de reunion.

Topos desean con verdadero entusiasmo la caida de un Gobierno que consideran la ruina del pais y el desprestigio del noble pueblo que representan.

Aquí, que desde tanto tiempo venimos siendo victimas de la politica funesta del Sr. Sagasta, la noticia de su dimision ha sido acogida con verdadera alegria, pues estamos compenetrados, con todo el pais, que estos son lo peores y mas detestables gobernantes.

Venga en buen hora; quien quiera que sea, con tal que nos saquen en plazo breve de tan critica y dificil situacion por que atravesamos nuestra querida patria, y que de modo tan palmario se dejan sentir las consecuencias del desbarajuste general en esta tan desdichada y ipobre Ceuta!

PIÑAL

El miercoles 3 del actual despedimos á nuestro querido amigo compañero en la prensa é ilustrado escritor militar don Clodoaldo Piñal, comandante de artilleria; que ha permanecido entre nosotros durante una corta temporada, con motivo de las ultimas y reciente practica de la Escuela Central de Tiro.

Conocidas son de todos las excepcionales condiciones de inteligencia y actividad del Señor Piñal, puertas al servicio de los intereses de la patria, y su preferencia por todo lo que se refiere al engrandecimiento y mejora de esta importante plaza de guerra.

Haciendonos interpretes de mas escogido de este vecindario que reconoce las condiciones que le adornan y profesá á dicho señor sincero afecto; debemos hacerle constar que desde estas columnas se complace aquel en enviarle un cariñoso saludo de despedida.

Y nosotros deseamos volver á tener pronto la satisfaccion de leer sus bien escritos articulos en la prensa de la Corte, continuado con la enegia que le caracteriza su campaña en defensa de las piratas causas, que persigue y que deberian ser atendidas preferentemente por nuestros Gobiernos.

RUEGO

Varios Señores nos ruegan hagamos presente al Sr. Alcalde con veniencia de que se publiquen si no son reservadas, las comunicaciones referentes a la subasta de

caracas, dadas las contradictorias noticias y comentarios a que este asunto ha dado lugar.

De este modo podra el publico interesado, apreciar como nos desconfienden ahora los que hace poco se valieron de todo genero de argucias, para seguir monopolizando el negocio de referencia en provecho propio.

No dudamos que el Alcalde de esta Ciudad, complacerá á los peticionarios.

¿Y del alumbrado que?

En uno de los parrafos de una carta dirigida desde esta Ciudad á nuestro colega «El Fusil de Madrid», vemos que se ocupa de la falta de seriedad é incorrecto proceder de nuestros municipales, con la Sociedad del alumbrado electrico de esta Plaza, y en verdad que este asunto ya va picando en historia.

Unas 25 000 pesetas debe éste Ayuntamiento á dicha sociedad electrica, que en este asunto ni en los muchos que llevamos enumerando periódicamente, vemos que quien corresponda toma parte en corregirlos.

Durante muchos años ha venido abonandose este importante servicio con mas ó menos puntualidad pero dagandose al fin en trabas de ningun genero y en la obcecacion que ellos mangoneaban tambien aquella desdichada gerencia á que alude el colega, no solo se abonó lo justo y equitativo, sino lo injusto y abominable.

Asies, que nada nos estraña de nuestro prohombres de hoy, pues contal de defender ellos sus negocios los creemos capaces de todo genero de absurdos, injusticias y atropellos demostrando de modo palmario en todos los asuntos con ellos relacionados, su absoluta ineptitud y mala fé.

¿Y no se van, es preciso echarlos!

NOTICIAS

Contrabando de guerra

Los agentes de policia detuvieron en pasadas dias, un mero que con varios cargados en Mauser intentó salir de esta Plaza con direccion á Tetuan.

Interviene en el asunto el Juez competente.

Subasta del penal.

La subasta para el aprovisionamiento de este penal durante cuatro años, ha sido adjudicada definitivamente al vecino de esta plaza y conocido comerciante don Jose Raggio Salguero.

Nuestra mas cordial enhorabuena y le deseamos prospero negocio.

Viajero.

El pasado jueves marchó á Gualajara, y desde allí se incorporará á su destino en Zaragoza, el Señor don Francisco Cubillo, teniente vicario

castreño, que ha sido, de esta Comandancia General.

Mejoria.

Celebramos la mejoría que ha experimentado, la simpática Señorita Pilar Raggio, de la afeccion gripal que la ha retenido varios dias en cama.

Saludamos.

Lo mandamos desde estas columnas al Sr. D. Fernando Cadalso, Inspector General de Prisiones que viene á formar parte de la comision mixta que ha de estudiar el regimen de esta colonia penitenciaria para proponer las reformas que el mejor servicio requiere en harmonia con los intereses generales del Estado y los de esta importante plaza.

Nos alegramos.

Continúa fundado en este puerto nuestro buque de guerra el acorazado Nomancia.

La Colonia hebrea.

Con motivo de los sucesos de Tetuan ha aumentado considerablemente en esta ciudad, el número de Israelitas.

Regreso.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo el farmacéutico Don Miguel Ortiz de regreso de su viaje á Tetuan, del que ya dimos cuenta en nuestro número anterior.

Desperfectos

Por efecto del ultimo temporal, empezaron á notarse algunas grietas y desperfectos en la escaleta de nuestro puerto en paralizada construccion. Sin comentarios.

Tiro Nacional.

Por causa del mal tiempo, se suspendió la tirada anunciada para el 30 de Noviembre último, debiendo tener en lugar el día 15 del corriente.

El programa para este ejercicio, publicado en nuestro número anterior tambien le inserta en su ultimo numero el «Boletín» de esta bien organizada y patriótica asociacion.

Saludamos al joven Teniente de Infanteria D. Luis Lopez Ortiz de Saracho, querido amigo y paisano,

Muertes.

El día dos falleció en San Roque la Señora Doña Juana Jimenez, abuela de nuestro querido compañero Don Juan Barranco, por lo que le damos nuestra mas sincero pesame.

Ha fallecido en el día de ayer, nuestro convecino, el oficial retirado Don Salvador Perez Biamonte.

Las condiciones de honradez que adornaban al finado, le hacian acreedor á todo genero de consideracion y respeto.

Nos asociamos al pesar que ombarga á su viuda é hijos y demas familia.

El proximo lunes 8 tendrá lugar en nuestra Señora de Africa la misa con que la Infanteria celebra el día de la Purisima, y el 9 en la misma iglesia sufragios por las almas de los fallecidos en las ultimas campañas.

Se le estima.

Segun declaracion propia; un periodista que hace poco se encontraba en Tetuan, yendo ligero por las afueras de la Ciudad mora con periodicos en la mano, se encontró con un Bajá, seguido de armado seguilo que sonrienta le dijo acercandose: *vuelvase.*

¡¡Desdichado!!

Giro económico Comercial

para todos los puntos de la Peninsula sobre Ultramar y Extrangero

Manuel Delgado. -Rojo

Horas de despacho de 11 á 14.

HERNIAS

deformidades de la espalda y pecho piernas torcidas, piés zambos, varus, equino, & &

Procedimiento Americano por medio de los aparatos aluminio Patente, sistema completamente nuevo y desconocido hasta hoy en España.

El Director Propietario del Gabinete de Ortopedia moderna de Madrid, Fuencarral numero 29, avisa á sus clientes, que permanecerá en Ceuta, Fonda «Española» varios dias del mes de Diciembre proximo, con el fin de colocar los aparatos contruidos para los de dicha localidad, concertados en su viaje anterior, asi como para ultimar las formalidades de nuevos encargos con las personas que lo han solicitado, y que por falta de tiempo se vieron privadas de hacerlo en su primitivo viaje.

Por ésta razón, ha resuelto no limitar dias, prometiendo sin embargo hacerlos públicos oportunamente, por medio de circulares de la casa.

Despues saldrá para Tetuan Tanger, Gibraltar y Canarias, en algunas de cuyas plazas está solicitado.

Consulta en Ceuta, en la farmacia de D Miguel Ortiz, los días que oportunamente se señalarán, á cuyo Sr. podran recurrir para todo nuestros clientes, por haber sido nombrado Representante de éste Gabinete en dicha plaza.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA.

Préstamos con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas Interés módico: amortizacion cómoda de cinco á cincuenta años. Facilita dinero para levantar hipotecas ó préstamos caros y gravosos Representación para al Campo de Gibraltar y Ceuta.—El Faro—Real 39, Ceuta.

TRANSPORTES MILITARES

En la imprenta de Garcia de la Torre, se venden listas de embarque para militares y para las familias de los mismos.

16.—General Moreno.—16

Imp de Garcia de la Torre.

La Ultima Moda

Publica en el número 765 (31 de Agosto) 42 elegantes modelos de trajes y accesorios novedad y con las respectivas Ediciones y parte un Figurin acuarela, un juego de novela; una Hoja de lenceria elegante y un patrón cortado. Precios, cada número primera ó segunda edición: 25 céntimos. Completa, 40.—Trimestre: primera ó segunda edición, 3 pesetas.

Completa, 5.—Velázquez, 42, hotel, Madrid.—Se remiten gratis números de muestra.

Alrededor del Mundo

Se publica un día antes que los demás periódicos

ilustrados y trae todas las actualidades antes que nadie —20 céntimos número.—2'50 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

AVISO

En esta imprenta se hacen esquelas mortuorias a 10 pesetas el ciento. A este tenor se rebajan los precios en todos los trabajos. Prontitud y esmero. 16—General Moreno—16.

ANUNCIOS

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS contra incendios y sobre la vida

Domicilio social: Madrid, Calle de Olozaga número 1 (Paseo de Recoletos.)

Oficinas de la Subdirección en esta provincia: Cádiz, calle Murgia núm. 26.

GARANTIA

Capital social efectivos. Plas. 12.000.000
Primas y reserva » 44.028.645'68

Total. Plas. 56.028.645'68

36 años de existencia

Seguros contra incendio

Esta gran compañía NACIONAL ha satisfecho por siniestros desde su fundación la suma de pesetas 66.631.740'93 siendo esta la demostración más evidente de su importancia y del vasto desarrollo de sus operaciones.

Seguros sobre la vida

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Duda ex, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales de fecundación prima reducida que cualquiera otra compañía.

Agentes de la Compañía en Cádiz, Sres. Blond y Hermanos.

CONFITERIA Y PASTELERIA DE ANTONIO DE MAQUEDA

Especialidad en toda clase de encargos, para regalos, bodas y bautizos. Gran surtido en jamones, salchichon y embuchados, 44. Soberana Nacional 44.

POMPAS FUNEBRES

El dueño de este establecimiento deseoso que desaparesca de esta Ciudad la explotación que se viene haciendo con los ataúdes a las familias que en los momentos de perder un ser querido, llenas de angustias y dolor desean honrar su memoria, desde hoy queda establecido un depósito en el que hallarán desde el modesto que su valor no exceda de 12'50 pesetas, al que por su construcción y ornamento plateados no conocidosen esta Plaza; el máximo será el de 100 pesetas. En breve principiaré la construcción de un coche fúnebre y otro de gloria al mismo fin. —SOBERANIA NACIONAL 10— Pedro Serrano.

PURIFIQUE VOS EL AIRE PAPEL DE ARMENIA
quemando el mejor de los DISINFECTANTES



En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando **PAPEL DE ARMENIA**
Venta: Farmacia, Drogaria y Parfarmacia DEB. MATON, GERMÁN Y C. — BARCELONA —
FRA NCISCO FLORES. — Ciudad de Cádiz — General Moreno Dentista. — General Moreno 8. Cádiz

SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO DE VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina previo informe de la Junta Superior Facultativa de Sanidad recomendados por la Real Academia de Medicina de Granada

CURAN inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de **INDISPOSICIONES DEL TUBO DIGESTIVO** VÓMITOS Y DIARREAS DE LOS TÍSICOS, DE LOS VIEJOS, DE LOS NIÑOS, **CÓLERA, TIFUS, DISENTERÍA, VÓMITOS DE LAS EMBARAZADAS Y DE LOS NIÑOS** CATARROS Y ÚLCERAS DEL ESTÓMAGO, PIROXIS CON ERUPTOS FÉTIDOS **REUMATISMO Y AFECCIONES HÚMEDAS DE LA PIEL**

Ningún remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, que son la admiración de los enfermos, ninguno tan verdad como nuestros inalterables y maravillosos **SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO**

Cuidado con las falsificaciones é imitaciones porque no darán resultado Como prueba de que no somos nosotros los que aseguran que los SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO dan tan excelentes resultados en las enfermedades que se indican arriba, á continuación iremos publicando certificados de eminentes profesores que lo confirmen:

Con exactitud y prontitud se afeitar y corta el CABELLO 2-GOMEZ PULIDO (REBELLIN)-22